

**CAMPAÑA ESPECIAL DE DOS AÑOS:
CERRAR LA BRECHA DEL LIDERAZGO**

HORA DE LIDERAR



**SEMANA MUNDIAL DE ACCIÓN SOBRE
LAS ENT DEL 18 AL 25 DE SEPTIEMBRE
DE 2025**



¿Qué puedes hacer como una organización de la sociedad civil y miembro de la Alianza de ENT (NCDA)?

PASA A LA ACCIÓN

¡Participa en la campaña!

¡HAZTE OÍR!

Utiliza el poder de las redes sociales para pedir a tu comunidad, a las principales organizaciones interesadas y al gobierno que actúen sobre las ENT #ActOnNCDs. Hazles saber que ha llegado la **HORA DE LIDERAR**. Haz [clic](#) para twittear.

Utiliza los **recursos de campaña** disponibles:

- **Vídeos**, incluido el teaser de la campaña de este año: <https://actonncds.org/es/recursos/galeria-videos>
- **Mensajes** de Hora de liderar que puedes publicar en tus redes sociales.
- **Guía de estilo**, incluidos los logos en 7 idiomas distintos.
- Muchos más **recursos** disponibles en: <https://actonncds.org/es/recursos>

¡MANTÉN A LA ALIANZA DE ENT INFORMADA!

Añade tus eventos y actividades al **Mapa de Impacto**. Ponte en contacto con la Alianza de ENT, cuéntanos sobre las movilizaciones y las labores de incidencia para esta Semana Mundial de Acción sobre las ENT, y comparte con nosotros información a nivel país sobre las acciones de tu gobierno en favor de las ENT previa Reunión de alto nivel sobre ENT que tendrá lugar en septiembre de 2025.

¡Involucra a los gobiernos y a quienes toman las decisiones!

Organiza una reunión con tu gobierno para exigirle que asuma el liderazgo de las ENT. Utiliza los mensajes clave de la campaña de la Semana mundial y consulta las [prioridades de incidencia de la NCDA de cara a la Reunión de Alto Nivel de la ONU de septiembre de 2025](#).

Escribe a tu gobierno: adapta a tus necesidades los mensajes clave de la Semana Mundial de Acción ([ver mensajes de campaña más adelante](#)) para implicar a los trabajadores y a los jefes de los organismos gubernamentales, incluidos los Ministerios de Sanidad y otros organismos pertinentes. Identifica a los principales responsables de la toma de decisiones que participen en la Reunión de alto nivel de la ONU (que podrían formar parte de la delegación oficial) y solicita reuniones individuales para insistir en los mensajes clave y las demandas en materia de políticas. Moviliza a otras organizaciones de la sociedad civil, a tu alianza nacional/regional de ENT y a tus redes de personas que viven con ENT para que firmen las cartas.

Firma y comparte el [Llamamiento a liderar](#), una carta abierta a los gobiernos del mundo para instarles a cumplir sus compromisos de hacer frente a la carga de las ENT adoptando medidas decisivas en la Cuarta Reunión de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre ENT, que se celebrará en septiembre de 2025.

Pide a tu gobierno que se comprometa con la Reunión de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre ENT de 2025 y que participe al más alto nivel (Jefe de Gobierno o Jefe de Estado).

Pida a tu gobierno que intervenga en los actos/ actividades que puedas estar organizando como parte de esta Semana Mundial de Acción. Ofrece a los representantes gubernamentales la oportunidad de informarse sobre cómo pueden Actuar sobre las ENT.

Involucra a influencers de alto nivel para que se conviertan en líderes de las ENT

Involucra a personas influyentes (o *influencers*) de alto perfil de tu país, que estén dispuestas a participar en la campaña y pongan el foco en las ENT durante esta semana y más allá. Este tipo de líderes de las ENT compartirán tus mensajes en las redes sociales, grabarán videos de gran difusión y hablarán con los medios locales.

- **Identifica a las y los influencers** en tu país que puedan convertirse en líderes de la Semana Mundial de Acción. Estos pueden ser activistas de la salud con muchos seguidores, celebridades, personalidades de la sociedad civil, formuladores de políticas, jefes de instituciones gubernamentales o profesionales de la salud conocidos.
- **Escríbeles una carta** pidiendo su apoyo: [te invitamos a utilizar nuestra carta modelo disponible en inglés, español y francés](#).
- **Manténnos al corriente** para que podamos realizar un seguimiento de las personas contactadas y las que han mostrado receptivas.
- También puedes consultar las [Pautas para captar a influencers de alto nivel](#).

¡Involucra a tus comunidades!

Difunde tus mensajes clave adaptados de la Semana Mundial de Acción sobre las ENT en los eventos de incidencia y de movilización comunitaria durante la semana (del 18 al 25 de septiembre de 2025) y en tu trabajo con los medios de comunicación. Comparte los recursos de la campaña disponibles con los grupos comunitarios relevantes. Con estos recursos puedes:

DESARROLLAR POSICIONAMIENTOS ORGANIZACIONALES, utilizando los mensajes de la Semana mundial de acción, en colaboración con las personas que viven con ENT, las y los jóvenes y otros grupos.

INVOLUCRAR A LOS GRUPOS DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN para que amplifiquen regularmente los mensajes y posicionamientos de la sociedad civil y las voces de la comunidad a través de distintos formatos de difusión (periódicos, radio, televisión, etc.).

ORGANIZAR EVENTOS en las comunidades para sumar el apoyo de sus miembros para actuar sobre las ENT (#ActOnNCDs). Involucrar a las y los responsables de la toma de decisiones y movilizar a las partes interesadas clave.

OFRECER PLATAFORMAS para que las personas que viven con ENT hablen sobre la necesidad de liderazgo y acción en las ENT.

MENSAJES CLAVE DE LA CAMPAÑA

MENSAJE PRINCIPAL

Tenemos los compromisos y las soluciones para crear un mundo más sano para todos. Este es un momento crucial para que los gobiernos y los responsables de la toma de decisiones pasen de las intenciones a la acción. Juntos podemos lograr el cambio necesario para las ENT. Es hora de liderar.

Este mensaje enmarcará las comunicaciones de la Semana mundial de acción y los llamamientos a la acción dirigidos a los responsables de la toma de decisiones. En él se recogen las cinco prioridades de incidencia que como aparecen a continuación, aunque éstas pueden ser objeto de un enfoque más específico a través de mensajes de campaña adicionales, como se muestra más adelante. El mensaje principal es versátil y puede aplicarse a cualquier objetivo de incidencia.

Mensajes para las Prioridades de incidencia de la Semana mundial de acción

1



ACCELERAR LA IMPLEMENTACIÓN

Es hora de que los gobiernos impulsen el cambio. Acelerar la implementación nacional de las recomendaciones en materia de políticas sobre ENT impulsará el avance hacia la salud y el bienestar universales, garantizando que nadie se quede atrás. Es hora de liderar.

2



ROMPER SILOS

Juntos, podemos romper los silos que desalientan la cooperación para avanzar en las prioridades de la salud y el desarrollo mundiales con el fin de lograr resultados más sólidos que superen las fronteras tradicionales. Los líderes pueden lograr más a través de la acción integrada.

3



MOVILIZAR LA INVERSIÓN

Liberar fondos vitales para la prevención y la atención de las ENT con el fin de ajustar los recursos a la magnitud del reto. Los líderes mundiales pueden desencadenar inversiones con impacto para lograr sociedades más sanas.

4



RENDIR CUENTAS

Controlar, medir los progresos y cumplir los compromisos de prevención y atención de las ENT a largo plazo. Se trata de que los líderes sean fieles a sus promesas, rindan cuentas y cumplan sus compromisos de mejorar la salud de todos.

5



IMPLICAR A LAS COMUNIDADES

Activar el liderazgo comunitario y situar a las personas que viven con ENT en el centro de una respuesta colaborativa de la comunidad mundial de ENT.

EJEMPLOS DE MENSAJES SOBRE LA HORA



Ha llegado la hora de que los gobiernos aceleren la acción sobre las ENT mediante la rápida aplicación de políticas nacionales para lograr la salud y el bienestar de todos. Los compromisos están ahí, es hora de pasar a la acción.

La cuarta Reunión de alto nivel de las Naciones Unidas sobre ENT en septiembre de 2025 es el momento en que los compromisos se hacen realidad. Es hora de pasar de las palabras a la acción. Es hora de liderar las ENT.

La cuarta Reunión de alto nivel de las Naciones Unidas sobre ENT, que se celebrará en septiembre de 2025, es el momento de mostrar liderazgo. Es la hora de convertir los compromisos de los gobiernos en realidad para crear un mundo más justo y saludable.

Mensajes focalizados

El mensaje general puede adaptarse para emitir mensajes más centrados en objetivos específicos, como la equidad, que se pondrá especialmente en valor:

Una persona no debería tener que elegir entre comprar medicamentos vitales o alimentos nutritivos para su familia. Es hora de que los responsables políticos den prioridad a la equidad y tomen medidas proactivas para conseguir un mundo más justo. Es hora de liderar.

La cantidad de dinero que tenemos no debería determinar si tenemos o no acceso a entornos saludables, incluido el aire limpio. Es hora de que los gobiernos creen un mundo más justo, es hora de liderar.

La insulina se descubrió hace más de 100 años, pero sólo la mitad de quienes la necesitan para sobrevivir tienen acceso fiable a ella. Es hora de que los gobiernos den prioridad a una atención sanitaria equitativa, es hora de liderar.

Inversión

¿Sabías que por cada dólar invertido en las ENT en los países más pobres, al menos 7 dólares revierten en la sociedad en forma de aumento del empleo, la productividad y una mayor esperanza de vida? Ha llegado el momento de liderar las ENT con inversiones inteligentes.

Participación significativa

Llevamos demasiado tiempo al margen de las deliberaciones sobre salud. Es hora de que los responsables de la toma de decisiones lideren junto con las personas que viven con ENT.

Personas que viven con ENT

Pueden hacer llamamientos a los líderes nacionales. También destacan por su propia labor como líderes en sus comunidades y países. Las declaraciones se basan en el siguiente modelo:

Asumo el liderazgo asegurándome de que la insulina esté disponible para quienes más la necesitan. Los responsables de la toma de decisiones pueden asumir el liderazgo incluyendo la cobertura total de la atención a las ENT en los paquetes de prestaciones de la cobertura sanitaria universal.

Asumo el liderazgo llevando la concienciación, la prevención y el diagnóstico de las ENT a las comunidades rurales que, de otro modo, quedarían fuera del sistema sanitario. Los gobiernos pueden asumir el liderazgo aplicando políticas sanitarias que no dejen a nadie atrás.

Las personas que viven con ENT también presentan el "lado humano" de la crisis de las ENT, poniendo de relieve la necesidad de un acceso equitativo a una atención de calidad para todas las ENT a lo largo de todo el continuo de la atención.

Visita actonncds.org/es y participa en la Semana Mundial de Acción sobre las ENT, que tendrá lugar del 18 al 25 de septiembre de 2025.